



Communiqué de presse

Toulouse, le 20 octobre 2023

PLUS DE 7 000 VISITEURS À TOULOUSE DEMAIN : LES TOULOUSAINS ATTACHÉS À L'AVENIR DE LEUR VILLE

Le forum Toulouse Demain, qui s'est tenu du vendredi 6 au dimanche 8 octobre derniers, place du Capitole, a accueilli plus de 7 000 visiteurs, petits et grands, habitants, familles, étudiants, retraités, curieux, chefs d'entreprises,... venus pour appréhender et échanger sur les grands enjeux de la métropole toulousaine : URBANITÉ - ÉCOLOGIE – ATTRACTIVITÉ - LIEN SOCIAL.

« Le temps estival de ce week-end n'a pas dissuadé les toulousains de venir. Ces températures hors normes en octobre témoignent de l'importance de penser aujourd'hui au Toulouse de demain si nous voulons pouvoir continuer à bien vivre dans notre ville. Et c'est ce que nous avons voulu faire avec cette 2^{ème} édition. Durant 3 jours, des architectes, constructeurs, énergéticiens, sociologues,... ont pris la parole et ont échangé avec tous ceux qui voulaient s'informer, réfléchir à l'avenir et aux mutations urbaines en cours et construire une ville qui fédère et réponde aux besoins de toutes et tous. » - Bruno Cavagné, Président de Toulouse Demain, l'association éponyme organisatrice du forum.

Concentré d'évènements, le forum s'adressait à tous les publics. Ils ont pu déambuler dans les 4 géodes pour voir des expositions de projets réalisés ou en cours, écouter des tables rondes, donner leur avis sur le mur d'expression, participer à des ateliers, créer une ville en Kapla... pour apprendre, comprendre, imaginer le Toulouse de demain.

À noter, lors de cette édition la participation de grands noms de l'architecture et de l'urbansime, comme Mathis Güller (architecte), Alfred Peter (paysagiste urbaniste), Thierry Roche (architecte urbaniste), Arnaud Devillers (architecte urbaniste)... que les visiteurs ont pu écouter attentivement et interpeller sur des questions de la ville de demain, les nouvelles façons de travailler et de vivre, la gestion des énergies et plus particulièrement le développement des villes face au changement climatique.

Le mur d'expression à récolter plus de 500 suggestions. Les préoccupations principales concernent la végétalisation de la ville avec plus d'espaces verts, des toits végétalisés... ainsi que le développement des mobilités douces avec un centre-ville piéton, plus de Vélib' et une cohabitation harmonieuse et sécuritaire entre tous les modes de mobilité.... L'accent a été également sur la nécessité de réhabiliter, de choisir des matériaux... notamment face aux changements climatiques.

Le dernier jour, le forum a mis à l'honneur deux jeunes toulousains, Manon Turina et François Marques, qui ont réalisé le film-documentaire « Le belle ville ». Une belle façon de conclure avec ce voyage qui met en lumière des exemples inspirants aux 4 coins du Monde.

Les chiffres clés de cette édition :

- **plus de 7 000** visiteurs sur **3** jours
- un espace de **1 000 m²**

Contacts presse :

Anne Kassubeck : 06 86 99 53 26 • annekassubeck@gmail.com
Céline Verdalou : 06 82 12 39 37 • verdalous.celine@orange.fr



- **4** thèmes déclinés : URBANITÉ - ÉCOLOGIE – ATTRACTIVITÉ - LIEN SOCIAL
- **13** conférences
- **50** intervenants
- **1** exposition de **82 projets**
- **6** ateliers pour les enfants
- **+ de 500** messages
- **plus de 60** partenaires privés

<https://toulousedemain.com>

Contacts presse :

Anne Kassubeck : 06 86 99 53 26 • annekassubeck@gmail.com
Céline Verdalou : 06 82 12 39 37 • verdalous.celine@orange.fr